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Département du Haut-Rhin 

  
 

VILLE DE ROUFFACH 

----- 
PROCÈS-VERBAL 

 
de la séance du conseil municipal du mardi 13 juin 2023 à 19h15 

 

- - - - - - - - - - - - - - -  

 

Le mardi 13 juin deux mille vingt-trois à 19h15 heures, le conseil municipal de Rouffach 
s’est réuni en séance ordinaire en Mairie de Rouffach. 
 
Membres présents :   

M. Jean-Pierre TOUCAS, Mme Nadine BOLLI, M. Gilbert SCHMITT, Mme Perrine SUHR, 
M. Christophe BANNWARTH-PROBST, Mme Françoise BARBAGELATA, M. Jean-Philippe 
KAMMERER, Mme Judith VERNIER, M. Vincent SAUTER, M. Luc ABRAHAM, Mme Sandra 
GUEBEL, Mme Anne-Elisabeth SOMMEREISEN, Mme Barbara BASS, Mme Maria DE 
CARVALHO PINTO, M. Yannick NEUBERT, Mme Annette VERGELY, M. Pedro HERNANDEZ, 
M. Daniel KLEIN, M. Julien BECHTOLD, M. Florian ROUSSEL, M. Lucien STORRER, Mme 
Laurence ZIMMERMANN, M. Igor TURCEAC. 
 
 
Membres absents excusés :  

Mme Leslie HEYD-SCHWEBEL, donne procuration à Mme Nadine BOLLI 
M. Bernard SOMMEREISEN donne procuration à M. Lucien STORRER 
Mme Céline ISNER donne procuration à Mme Laurence ZIMMERMANN 
Mme Marie-Laure BECK donne procuration à M. Igor TURCEAC 
 
Assiste également : 
Patricia PARIS, Directrice Générale des Services 
 
M. Jean-Pierre TOUCAS, Maire, ouvre la séance du conseil municipal régulièrement 
convoqué en date du 7 juin 2023. Il propose d’ajouter à l’ordre du jour l’examen de la 
motion transmise par l’Association du Massif Vosgien en faveur du contournement de 
Châtenois. La motion a été transmise aux élus le 12 juin 2023. Cet ajout est validé à 
l’unanimité.  
 
Il salue tous les présents et plus particulièrement Lucien STORRER qui assiste pour la 
première fois au Conseil municipal depuis 2020 ; il lui souhaite de retrouver une bonne 
santé. Ce dernier remercie Monsieur le Maire. 
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POINT N° 1 

Désignation du secrétaire de séance 
 

 
Monsieur Jean-Pierre TOUCAS, Maire, informe que le Code Général des Collectivités 
Territoriales (CGCT) stipule, dans son article L.2141-6, applicable aux communes des 
départements de la Moselle, du Bas-Rhin et du Haut-Rhin, que le Conseil Municipal 
désigne son secrétaire de séance lors de chacune des séances. 
 
Afin de faciliter la rédaction des comptes rendus de séance et conformément aux 
pratiques antérieures, il est proposé de désigner la Directrice Générale des Services, Mme 
Patricia PARIS.  
 
Après délibération, le conseil municipal, à l'unanimité, approuve la désignation de 
Mme Patricia PARIS, Directrice Générale des Services, en qualité de secrétaire de 
séance. 
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POINT N° 2 

Approbation du procès-verbal de la séance du 4 avril 2023 
 

 
Monsieur Jean-Pierre TOUCAS, Maire, rappelle que le procès-verbal de la séance du  4 avril 
2023 a été distribué à tous les membres. 
 
Aucune observation n’a été enregistrée. Il est proposé de l’approuver. 
 
Après délibération, le conseil municipal à l'unanimité, et sans observation, 
approuve le procès-verbal.  
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POINT N° 3 

Rapport des commissions 
 

 
 

A. Commission de l’Accueil, de l’Information et de la Démocratie 
participative 

Elle s’est réunie le mardi 11 avril 2023 pour déterminer le sommaire et le contenu du 
Bulletin Municipal n°54 à paraitre à la fin du 1er semestre.  
 

B. Commission des Travaux, de la Circulation routière et de la Sécurité publique  
Elle s’est réunie le mercredi 17 mai 2023 pour suivre les chantiers en cours.  
 
M. Christophe BANNWARTH, Adjoint au Maire, précise qu’elle s’est rendue sur le chantier 
de réfection du chemin du Mattenstraessle. Les travaux ont consisté à décrouter l’enrobé 
abîmé, purger et revoir la pente pour transférer les eaux de pluie vers une fosse 
d’infiltration. La signalétique de limitation de vitesse à 30km/heure sera renforcée et des 
plantations seront réalisées sur le terre-plein central. Les travaux ont été réalisés par 
l’entreprise TPV pour un montant de à 54 408,30 €TTC, avec une subvention de 8 242,67 
€ au titre de la DETR (État). La commission est également informée de la réfection d’une 
portion du chemin allant vers Pfaffenheim avec l’apport de matériaux pour stabiliser les 
fondations de la chaussée, très argileuses.  
 

C. Commission Jumelage 
Elle s’est réunie le mercredi 17 mai 2023 pour évoquer le 60ème anniversaire du jumelage 
avec Bönnigheim, ainsi que le pacte d’amitié avec Ellezelles. 
 

Pour le partenariat avec Bönnigheim, M. Jean-Philippe KAMMERER, Adjoint au Maire, 

rappelle que le 19 juin 1964 a été scellé le jumelage entre les deux unions musicales à 

Rouffach, puis le 19 septembre 1964 à Bönnigheim celui entre les deux villes. Les 

commissions de jumelage se réunissent une fois par an en alternant Rouffach et 

Bönnigheim. Ce cycle a été interrompu en 2020 en raison de l’épidémie de Covid-19. 

Le contact a été renoué début 2023 avec la volonté partagée de poursuivre les relations. 

Le 50ème anniversaire s’étant déroulé à Rouffach, les festivités du 60ème anniversaire 

auront lieu à Bönnigheim le 15 juin 2024. 

Le 21 octobre 2023, la Commission du jumelage se rendra à Bönnigheim (240 km) pour 

préparer cette date anniversaire et découvrir la Ville de Bönnigheim et ses institutions. 

Dès réception du programme par la Ville partenaire, la Commission municipale se réunira 

pour définir les modalités du déplacement. Les associations seront associées aux 

festivités.  

Avec la commune d’Ellezelles, un Pacte d’amitié a été scellé le 14 juillet 1991 sur la base 

d’une fête commune, la Fête de la sorcière (Sabbat des sorcières en Belgique). Plusieurs 

rencontres ont été organisées, puis après un espacement des relations, la Commune 

d’Ellezelles a repris contact en 2020.  

Une délégation a été accueillie à Rouffach en juillet et décembre 2022. 
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Là encore, il y a une volonté affichée et commune de développer des relations pérennes 

en favorisant les échanges entre les écoles, les associations, etc… 

Une délégation belge sera accueillie en juillet pour la Fête de la sorcière.  Un déplacement 

à Ellezelles sera programmé prochainement.  

 
D. Commissions réunies 

M. le Maire informe qu’elle se sont réunies le mardi 30 mai 2023. Tous les points inscrits 
à l’ordre du jour des Commissions réunies sont repris au présent ordre du jour, hormis la 
présentation du nouveau propriétaire de la friche “briqueterie” 
(Lingenheld/Deltaménagement) et l’engagement de la procédure de réaménagement de 
la place de la République. 
 

E. Com’Jeunes 
 
Mme Nadine BOLLI, Adjointe au Maire, précise que la dernière séance de l’année s’est 
déroulée le samedi 3 juin 2023 et était destinée à faire découvrir la vie associative à 
l’occasion de la Fête du tennis. 
La Com’Jeunes s’est rendue à l'Escapade pour mieux connaître le fonctionnement de cet 
espace dédié aux associations que certains découvraient, d’expliquer comment il a été 
conçu avec un partenariat Ville-Associations et de rappeler le rôle primordial des 
bénévoles des associations. Les jeunes se sont rendus sur le terrain multisport et le 
skatepark qui a été initié par leurs précédents camarades. La Com’Jeunes a ensuite été 
accueillie par les animateurs du CCAR Tennis qui organisaient au même moment la Fête 
du tennis. Ils ont pu participer aux animations (PADEL, Concours d'adresse au tennis, etc...) 
Un cadeau a été remis par le président du club, Boris Richard, aux trois premiers. La 
Com’Jeunes remercie le CCAR Tennis pour l’accueil chaleureux qui leur a été réservé. La 
matinée s’est terminée par le verre de l’amitié offert par la Ville de Rouffach. Mme Nadine 
BOLLI remercie chaleureusement les enfants qui ont participé à cette Com’Jeunes ainsi 
que les élus qui les ont accompagnés tout au long de cette année. 

F. Commission Seniors 
Mme Judith VERNIER, Adjointe au Maire, informe qu’elle s’est réunie le jeudi 8 juin 2023 
pour examiner le contenu des colis de Noël 2023 remis aux seniors en fin d’année. Elle 
propose une nouvelle formule pour cette année, à savoir : un colis avec un objet souvenir 
estampillé "J'aime Rouffach", accompagné de quelques denrées. La proposition sera 
soumise au Conseil d’administration du CCAS ce mercredi.  
 
 
Le conseil municipal prend acte, sans observation, de ces rapports qui peuvent être 
suivis d’effet.  
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POINT N° 4 

Information sur les actes passés en application des délégations données au Maire 
 

 

M. Jean-Pierre TOUCAS, Maire, informe les élus des décisions prises dans le cadre de ses 

délégations. 

 

1) Notifications de marchés : 

Appel d’Offres Ouvert « Prestations d’entretien des espaces verts de la Ville de 
Rouffach ». (durée : 2 ans, reconductible 1x) 
• Lot n°1 : Tonte des surfaces engazonnées 

Attributaire : SANTE MENTALE ALSACE - 68250 ROUFFACH  
pour un montant annuel de : 51 721,02 € HT, soit 62 065,23 € TTC. 
• Lot n°2 : Prestations d’entretien manuelles  
Attributaire : GINKGO ESPACES VERTS - 67114 ESCHAU 
Pour un montant annuel de : 26 936,10 € HT, soit 32 323,32 € TTC. 
• Lot n°3 : Prestations d’entretien mécaniques  
Attributaire : ENTREPRISE DIRINGER HUG – 68250 WESTHALTEN 
Pour un montant annuel de : 28 317,07 € HT, soit 33 980,49 € TTC. 
 
Convention d’assistance à maîtrise d’ouvrage (MNSC) (marché sans publicité, ni 
mise en concurrence) « Mission de programmation urbaine pour le 
réaménagement de la Place de la République ».  
Attributaire : ADAUHR – 68000 COLMAR  
Une tranche ferme divisée en 3 phases : 
- phase 1 : Diagnostic-analyse de l’existant 
- phase 2 : Construction du programme, analyse du besoin et attentes, concertation 

publique 
- phase 3 : Etablissement du plan guide d’aménagement 
Une tranche optionnelle divisée en 2 phases : 
- phase 4 : Assistance pour l’organisation de la contractualisation avec l’équipe de 

concepteurs (base concours restreint) et des intervenants 
- phase 5 : Assistance au suivi des études d’adéquation programme-projet 
pour un montant global de : 27 160,00€ HT, soit 32 592,00 € TTC. 
 
Mission géomètre (MNSC) « Relevés topographiques dans le cadre du 
réaménagement de la Place de la République ».  
Attributaire : CABINET BILHAUT – 68000 COLMAR  
pour un montant total de : 1 900,00€ HT, soit 2 280,00 € TTC. 
 
MAPA (Marché à Procédure Adapté) « Maintenance et exploitation des 
installations de production de chaleur, eau chaude sanitaire, ventilation et 
climatisation des bâtiments communaux ». (durée : 3 ans) 
• Lot n°1 : Maintenance et exploitation des installations de production de chaleur 

et d’eau chaude sanitaire. 
Attributaire : SOMMEREISEN&ASSOCIES - 68250 ROUFFACH  
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pour un montant en maintenance préventive annuelle de : 6 888,33 € HT, soit 
8 266,00 € TTC. 
• Lot n°2 : Maintenance et exploitation des installations de ventilation et de 

climatisation  
Attributaire : SOMMEREISEN & ASSOCIES - 68250 ROUFFACH  
pour un montant en maintenance préventive annuelle de : 4 655,00 € HT, soit 
5 586,00 € TTC. 
 
 

2) Avenants aux marchés : 

MAPA (Marché à Procédure Adapté) « Restauration du chevet extérieur et intérieur 

de l’Eglise Notre Dame » - Tranche 2 – Tranche ferme.  

Des avenants de modification de l’ensemble des dates de démarrage des délais 
mentionnés dans les documents de la consultation ont été établis. Ils actent le fait que 
les délais démarrent à compter de la date de 1er rendez-vous fixée au 27/04/2022. 
Ces avenants concernent l’ensemble des lots du marché et n’ont aucune incidence 
financière. 
 

Le conseil municipal prend acte, sans observation, de ces informations. 
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POINT N° 5 
Approbation de la convention-cadre  

d’Opération de Revitalisation du Territoire (ORT) 
 

 
M. Jean-Pierre TOUCAS, Maire, informe que la Commune de Rouffach, rejointe ensuite par 
la Communauté de communes Pays de Rouffach, Vignobles et Châteaux, a été retenue au 
titre du dispositif « Petites Villes de Demain ». Ce programme vise à améliorer les 
conditions de vie des habitants des petites communes et des territoires alentours, en 
accompagnant les collectivités dans leur programme de revitalisation. Le programme a 
pour objectif de renforcer les moyens des communes de moins de 20 000 habitants (et de 
leur intercommunalité) qui exercent des fonctions de centralités pour bâtir et concrétiser 
leurs projets de territoire, tout au long de leur mandat, jusqu’à 2026. 
 
Le dispositif « Petites Villes de Demain » est composé de deux étapes :  

o la première a débuté lors de la signature d’une convention d’adhésion qui engage 
les collectivités bénéficiaires et l’État dans le programme « Petites villes de 
demain ». Cette convention d’adhésion, signée le 2 juillet 2021, a ouvert une 
période de 18 mois pour réaliser un diagnostic du territoire, répertorier les enjeux 
et imaginer la déclinaison opérationnelle pour y répondre. Cette période, depuis 
prolongée de 6 mois, arrive finalement à échéance le 7 juillet 2023 ; 
 

o la seconde étape démarre à la signature d’une convention-cadre qui formalise le 
projet de territoire et vaut ORT (Opération de Revitalisation du Territoire), et qui 
permet, sur la base d’un diagnostic, d’une stratégie de revitalisation et d’un plan 
d’actions, de mobiliser les moyens des différents partenaires. 

 
Durant la première étape, la Communauté de communes Pays de Rouffach, Vignobles et 
Châteaux, en lien étroit avec la Ville de Rouffach, a élaboré un diagnostic de territoire, 
formalisé dans un projet de territoire. Cette démarche, ayant permis la mise en lumière et 
la territorialisation des enjeux, a permis de définir un périmètre opérationnel d’ORT. Ce 
dernier est un périmètre restreint, où sont concentrées les problématiques repérées. 
L’ORT (et donc le périmètre opérationnel) a été introduit par la loi ELA du 23 novembre 
2018. Il s’agit d’un outil complémentaire pour les territoires, permettant de lutter contre 
la dévitalisation du cœur de ville. L’ORT amène des droits juridiques nouveaux pour la 
collectivité bénéficiaire. 
 
La convention d’ORT est signée pour une durée de 5 ans et porte, principalement, sur : 
- l’amélioration de l’habitat avec un Programme d’Intérêt Général (PIG) étendu à 
toute l’intercommunalité et un PIG renforcé, via des actions spécifiques, pour le centre 
ancien de la Ville. Le dispositif OPAH-RU n’a pas été retenu car nous n’avons pas souhaité 
engager un volet coercitif pour les habitants tel que cela était demandé par les services de 
l’Etat (identification des logements avec obligation pour le propriétaire de faire les 
travaux). Une première réunion publique, avec une centaine de participants,  sur le thème 
de l’habitat s’est déroulée jeudi 25 mai en présence de tous les partenaires intervenant 
dans ce domaine (Etat, CeA, PETR,  Région Grand Est) 
- le renforcement du commerce de proximité (avec un manager de commerce 
recruté par la Ville) avec des actions d’animation du centre-bourg, d’amélioration de 
l’offre commerciale, de diversification et pérennisation des commerces ; 
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- l’encouragement de la mobilité durable et l’intermodalité. 
 
Autres problématiques abordées pour Rouffach : 
- favoriser la variété et l’animation du centre-ville ; 
- préserver et valoriser la qualité architecturale de la Ville ; 
- valoriser les espaces de centralité ; 
- anticiper le devenir du pôle d’équipement scolaire, culturel et sportif ; conforter  
celui-ci ; 
- conforter le pôle économique de Rouffach ; 
- promouvoir et développer de tourisme. 
 
Sur chacune de ces thématiques, des actions ont été engagées et seront poursuivies, avec 
le soutien des partenaires institutionnels (Etat, Région Grand Est, Collectivité européenne 
d’Alsace, CC PAROVIC, Banque des Territoires, etc…), dans le but de valoriser et de 
préserver les éléments remarquables de notre Commune.  
 
Le projet de convention a été joint à l’ordre du jour. Ces thématiques sont reprises dans 
des fiches action.  
 
Les commissions réunies, en séance du 30 mai 2023, ont émis un avis favorable, unanime 
et sans observation. 
 
M. Igor TURCEAC précise que c’est avec conviction que les élus du groupe « Le Renouveau 
pour Rouffach », voteront pour cette convention. C’est la première étape du 
développement opérationnel qui comprend un volet habitat important pour réduire la 
vacance des logements au centre-ville, un volet commerce pour réduire la vacance 
commerciale, un volet mobilité avec la signalétique et un itinéraire cyclable vers les 
communes au sud.  
Il demande si les annexes mentionnées dans la convention peuvent être communiquées. 
 
M. le maire prend bonne note du vote en faveur de ce programme porté par le groupe 
majoritaire. 
Il espère que les financements seront également votés, car un programme sans 
financement ne peut pas se réaliser. Il relate l’anecdote de l’enfant qui demande à son père 
une glace : « le papa dit à son enfant d’aller s’en acheter une, mais ne lui donne pas l’argent 
pour le faire. L’enfant n’a donc jamais mangé cette glace ! » 
 
Après délibération, le conseil municipal, à l'unanimité : 

- autorise Monsieur le Maire, ou son représentant, à signer la convention-
cadre ci-annexée, qui formalise le projet de territoire et vaut ORT (Opération 
de Revitalisation du Territoire), pour une durée de 5 ans, et qui permet, sur 
la base d’un diagnostic, d’une stratégie de revitalisation et d’un plan 
d’actions, de mobiliser les moyens des différents partenaires ; 

- autorise Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout document se 
rapportant à la présente délibération. 
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POINT N° 6 

Décision de suivre l’avis conforme de l’autorité environnementale dispensant  
la modification simplifiée n°8 du Plan Local d'Urbanisme de Rouffach  

d’évaluation environnementale 
 

 
M. Gilbert SCHMITT, Adjoint au Maire, rappelle que par délibération en date du 4 avril 
2023, le Conseil municipal a engagé la procédure de modification simplifiée n°8 du Plan 
Local d'Urbanisme dans l'objectif :  
▪ d’actualiser le règlement écrit afin, notamment, de tenir compte de dispositions en 

faveur du patrimoine et de l’environnement ; 

▪ d’apporter des rectifications mineures au règlement graphique dont la création 

d’un sous-secteur Aa1 destiné à permettre la réhabilitation d’un hangar agricole ; 

▪ d’effectuer des corrections d’erreurs matérielles. 

Le décret n°2021-1345 du 13 octobre 2021 a réformé l'évaluation environnementale des 
documents d'urbanisme. Désormais, dans un certain nombre de situations, il appartient à 
l'autorité compétente de décider si les procédures nécessitent la réalisation d'une 
évaluation environnementale, au vu de leurs incidences prévisibles sur l'environnement. 
Les études réalisées ont permis de conclure que les changements qu’il est prévu 
d’apporter au PLU dans le cadre de la présente procédure sont sans incidences notables 
sur l’environnement. En effet, le note de présentation du dossier démontre clairement que 
les dispositions modificatives sont soit sans conséquence soit favorables à 
l’environnement. La procédure de modification simplifiée n°8 du P.L.U. se solde donc par 
un bilan global positif en ce qui concerne le site, le paysage et l’environnement. 
En application des dispositions de l’article R.104-33 du code de l’urbanisme, l’autorité 
environnementale a été consultée, pour avis conforme, sur la dispense de réalisation 
d’une évaluation environnementale en raison de l’absence d’incidences notables sur 
l'environnement.  
En date du 8 juin 2023, la Mission Régionale d’Autorité environnementale (MRAe) a rendu 
un avis conforme qui confirme : 
- que la modification simplifiée n°8 du plan local d'urbanisme n’est pas susceptible 

d’avoir des incidences notables sur l’environnement et sur la santé humaine au sens de 

l’annexe II de la directive 2001/42/CE du 27 juin 2001 relative à l’évaluation des 

incidences de certains plans et programmes sur l’environnement ; 

- qu’il n’est pas nécessaire de la soumettre à évaluation environnementale par la 

personne publique responsable. 

II est, par conséquent, proposé au Conseil municipal de suivre l’avis conforme de l’autorité 
environnementale dispensant la modification simplifiée n°8 du plan local d'urbanisme 
d’évaluation environnementale. 
 
VU le code de l'urbanisme et notamment ses articles L.153-36 et 

suivants, L.104-3, R.104-12, R.104-33 et suivants ; 
VU    le plan local d'urbanisme approuvé le 14 décembre 2010 ; 
VU la consultation de l’autorité environnementale, au titre de l’article 

R.104-33 du code de l’urbanisme, en date du 14 avril 2023 et son avis 
conforme en date du 8 juin 2023 confirmant l’absence de nécessité 
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de réaliser une évaluation environnementale du projet de 
modification simplifiée n°8 du plan local d’urbanisme ; 

 
CONSIDERANT  qu'en application des dispositions de l'article R.104-12 du code de 

l'urbanisme, la modification simplifiée n°8 du PLU est soumise à 
évaluation environnementale s'il est établi qu'elle est susceptible 
d'avoir des incidences notables sur l'environnement ; 

CONSIDERANT  qu'en application des dispositions de l'article R.104-33 du code de 
l'urbanisme, il appartient au conseil municipal de se prononcer sur 
la réalisation ou non d'une évaluation environnementale ; 

CONSIDERANT  qu’au vu des éléments fournis par Monsieur le Maire, l’évolution du 
PLU n’est pas susceptible d’avoir des incidences notables sur 
l’environnement, dans la mesure où les incidences sur 
l’environnement sont très faibles voire nulles ; 

CONSIDERANT que l’avis conforme rendu par l’autorité environnementale confirme 
l’absence d’incidences notables sur l’environnement et la non-
soumission du projet de modification du PLU à évaluation 
environnementale ; 

 
Après délibération, le conseil municipal, à l'unanimité et sans observation : 

- décide de ne pas réaliser d’évaluation environnementale de la modification 
simplifiée n°8 du Plan Local d’Urbanisme ; 

- dit que la présente délibération fera l'objet d'un affichage en mairie durant 
un mois. 
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POINT N° 7 
Renonciation à une servitude de passage sur deux parcelles (323 et 337/211) 

 

 
M. Gilbert SCHMITT, Adjoint au Maire, informe que les Consorts Bernard HENSEL sont 
propriétaires d’une parcelle située à ROUFFACH cadastrée section 21 n° 276/211 d’une 
contenance de 2,23 ares. 
 
Cette parcelle est grevée d’un droit de passage au profit de plusieurs parcelles et 
notamment au profit de deux parcelles appartenant à la Ville de ROUFFACH cadastrées 
section 21 n° 323/211 et n° 337/211. Cette servitude datant de 1970 est aujourd’hui 
devenue sans objet. 
 
Le plan cadastral a été joint à l’ordre du jour. 
 
Après délibération, le conseil municipal, à l'unanimité et sans observation : 

- renonce à la servitude de passage au profit des parcelles appartenant à la 
Ville de ROUFFACH, cadastrées section 21 n° 323/211 et n° 337/211 ; 

- autorise Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout document se 
rapportant à la présente délibération. 
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POINT N° 8 
Signature de la Convention de partenariat avec l’Agence de l’Eau pour le 

financement de l’étude sur le bassin de la piscine municipale 
 

 
M. Gilbert SCHMITT, Adjoint au Maire, précise que l’étude pour la réfection du bassin et 
du système hydraulique de la piscine municipale a été retenue par l’Agence de l’Eau et 
sera financée à hauteur de 50% dans le cadre du programme ACT’EAU portant sur les 
équipements aquatiques.  
 
Cette convention est conclue entre l’Etat, l’agence de la transition écologique ADEME 

(Agence De l’Environnement et de la Maîtrise de l’Énergie), la Fédération Nationale des 
collectivités Concédantes et Régies (FNCCR), l’AMF (l’Association des Maires de France) 
et les co-financeurs du Programme. 
Il y a lieu d’approuver la convention de financement pour une estimation de 26 000 €. 
 
Le projet de convention a été joint à l’ordre du jour. 
 
Les commissions réunies, en séance du 30 mai 2023, ont émis un avis favorable, unanime 
et sans observation. 
 
Après délibération, le conseil municipal, à l'unanimité et sans observation : 

- autorise Monsieur le Maire ou son représentant à signer la convention-de 
financement ci-annexée et tout document se rapportant à la présente 
délibération. 
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POINT N° 9 
Vente de terrain à bâtir dans l’AFUL de la Niedermatt 

 

 
M. Gilbert SCHMITT, Adjoint au Maire, rappelle que lors du Conseil municipal du 8 février 
2022, les conseillers municipaux avaient été informés de l’estimation du service des 
Domaines pour les parcelles de l’AFUL de la Niedermatt appartenant à la Commune, à 
savoir 21 000€/are pour les terrains à bâtir situés côté parking.  
 
M. MOUMINE Aadil et Mme FINANTZ Emilie souhaitent se porter acquéreur de la parcelle 
sise section 63, parcelle n°355 d’une superficie de 5,23 ares. 
 
Il est proposé de céder le bien au prix fixé par France Domaine. 
 
Après délibération, le conseil municipal, à l'unanimité et sans observation : 

- cède la parcelle n° 355, section 63 d’une superficie de 5,23 ares au prix de 
109 830 €, net vendeur, à  M. MOUMINE Aadil et Mme FINANTZ Emilie ; 

- dit que les frais notariés et annexes liés à la réalisation de cette opération 
sont à la charge de l’acquéreur ; 

- charge et autorise Monsieur le Maire, ou son représentant, à signer tous les 
actes nécessaires à l’application de la présente délibération. 
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POINT N° 10 
Motion de soutien de l’Association du Massif Vosgien  

en faveur du contournement de Châtenois 
 

 
M. Jean-Pierre TOUCAS, Maire, informe que l’Association du Massif Vosgien a transmis une 
motion, datée du 2 juin 2023, en faveur du contournement de Châtenois, et qui figure ci-après : 
 
 « Après avoir pris connaissance de l’actualité récente concernant l’annulation par le tribunal 
administratif de Strasbourg de l’autorisation environnementale permettant de réaliser les travaux 
de la déviation de Châtenois, les élus de l’Association du Massif Vosgien réunis le 02 juin au 
Bonhomme rappellent et réaffirment :  
1/ Que la problématique des transports et de la circulation des poids lourds dans le massif des 
Vosges, prenant en considération les besoins de l’économie locale, fait l’objet de réflexions et de 
travaux au sein de la commission transports de l’association depuis la fermeture en 2000 du 
tunnel Maurice Lemaire (suite à l’accident du tunnel du Mont-Blanc), puis sa réouverture en 2008 
après plusieurs années de gros travaux de modernisation et de sécurisation,  
2/ Qu’au-delà des vallées de Villé et du Val d’Argent, des milliers d’habitants subissent chaque 
jour dans les cols et les vallées du massif, les nuisances sonores, la pollution atmosphérique et 
sont confrontés aux problèmes de sécurité, sans compter pour les communes le coût des dégâts 
engendrés aux réseaux et aménagements routiers. La RD1059 avec son profil à faible dénivelé 
répond à ces préoccupations,  
3/ Que l’action conjointe des élus locaux et des parlementaires a permis d’obtenir en 2016 une 
baisse des tarifs du tunnel pour les poids lourds et pour les véhicules légers,  
4/ Que le contournement de Châtenois est un maillon indispensable pour réussir à mettre en place 
un schéma de circulation des poids lourds à l’échelle du massif des Vosges, 
5/ Que les enjeux climatiques et de biodiversité sont au coeur des préoccupations des élus. 
Néanmoins à quelques mois de la fin des travaux, la prise en compte des besoins de transports et 
de déplacements Est-Ouest au niveau du massif est une raison impérative majeure qui doit être 
prise en considération dans la délivrance de l’autorisation environnementale permettant de 
terminer rapidement les travaux du contournement de Châtenois. » 
 
Il est proposé d’adopter cette motion qui a été jointe à l’ordre du jour.  
 
Après délibération, le conseil municipal, à l'unanimité et sans observation : 

- adopte la motion proposée par l’Association du Massif Vosgien en faveur du 
contournement de Châtenois, 

- autorise Monsieur le Maire ou son représentant à signer tout document se 
rapportant à la présente délibération. 
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POINT N° 11 

Divers et informations 
 

 
M. Jean-Pierre TOUCAS, Maire, informe les élus : 
 

1) Accueil au périscolaire de Rouffach – mise à disposition d’une salle à l’Ancien Hôtel 
de Ville 

 
Suite aux demandes d’inscription au périscolaire de Rouffach, 18 enfants étaient sur liste 
d’attente pour l’accueil de midi à la prochaine rentrée scolaire. Près de 150 enfants sont 
accueillis tous les jours.  
Face à ce constat, et afin d’apporter, sans délai, une réponse aux parents, il a été proposé 
à la CC PAROVIC, exerçant la compétence « Petite enfance, enfance, jeunesse » de mettre 
à la disposition du gestionnaire du périscolaire, la petite salle de l’Ancien hôtel de Ville, 
ainsi que la cuisine, pour résorber la liste d’attente.  Il est rappelé que les enfants de 
Gundolsheim sont également accueillis à Rouffach.  
Une convention sera conclue entre la Ville et la CC PAROVIC pour formaliser cet accueil.  
Cette solution permet de répondre immédiatement à l’attente des parents et d’engager la 
réflexion sur une augmentation de la capacité d’accueil de la structure actuelle.  
 

2) La CeA informe qu’elle organise une réunion publique ce samedi 17 juin 2023 à 9h 
à l’Hôtel d’Alsace à Colmar sur le thème « Construisons ensemble l’Alsace de 
demain ». 
 

3) La Ville mettra à disposition plusieurs salles de classe du groupe scolaire Xavier 
Gerber pour l’Académie Musicalta en raison de l’indisponibilité des salles de classe 
du collège Jean Moulin pour cause de travaux. 

 
4) Une subvention de 70% du montant des travaux de remplacement de l’éclairage 

LED sera accordée pat l’État au titre du Fonds vert ; le dossier « PADEL » a été 
sélectionné au titre du plan d’État  « 5000 terrains » pour les JO 2024 ; le taux d’aide 

n’est pas encore connu. 

 
5) Le financement à hauteur de 80% du BNSSA (brevet de sécurité et de sauvetage 

aquatique) pour un jeune Rouffachois, qui s’est engagé, en contrepartie, à travailler 
à la piscine, permettra avec la présence d’un 2ème maitre-nageur, d’ouvrir la piscine 
7j/7 en juillet/août.  

 
Le conseil municipal prend acte des informations exposées, sans observation. 
 
Pour conclure, Monsieur le Maire souhaite à tous un bel été qui sera ponctué par de 
nombreuses manifestations durant tout l’été.  
 
L’ordre du jour étant épuisé, Monsieur le Maire, clôt la séance à 20h.  
 
 
 


